拉美經貿新聞摘要 編譯: 龔建華

新中國-拉美暨加勒比海貿易資本平台《www.andina.com.pe》2012年12月1日

美洲開發銀行(El Banco Interamericano de Desarrollo, IDB)於 11 月 29 日公布:美洲開發銀行(El Banco Interamericano de Desarrollo)核准 1 億 5,300 萬美元與中國進出口銀行(el Export-Import Bank de China)合作,共同籌建一座投資拉丁美洲和加勒比海地區的資本平台。以利推動具風險的公共基礎設施建設、中型企業和包括農業、能源和採礦之天然資源開發項目的投資。

南錐市場拒絕玻利維亞成為正式成員《www.andina.com.pe》2012年12月2日

南方共同市場之國家工業委員會(La Cámara Nacional de Industrias, CNI)於1日針對玻利維亞申請入會案宣布共識結論,南錐市場以「無利益和不便利」("desventajosa e inconveniente")為由,拒絕玻利維亞成為該組織的正式會員國;該會解釋,由於因玻利維亞境內製造業的發展水準與現階段會員國工業發展呈現不對稱經濟情勢,且該國將會長期處於競爭劣勢的現象所致。

拉丁美洲貧窮人口持續下降 《http://www.lahora.com.ec》 2012 年 12 月 2 日

據拉丁美洲暨加勒比海經濟委員會(la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, Cepal)於最近公布數據,2010 年至 2011 年拉美地區貧窮指數從 37.1%減少到 32.4%。該說明,統計 2010 至 2011 年間拉美地區有 7 個國家貧窮指數出現顯著下降,分別為;阿根廷從 8.6 下降至 5.7%,巴西從 24.9%下降至到 20.9%,哥倫比亞從 37.3%下降至 34.2%,厄瓜多從 37.1%下降至 32.4%,巴拉圭從 54.8%下降至 49.6%,秘魯從 31.3%下降至 27.8%,和烏拉圭從 8.6%下降至 6.7%。哥斯大黎加 18.8%,委內瑞拉 29.5%。

厄瓜多扶貧成效尚可 《http://www.lahora.com.ec》 2012 年 12 月 3 日

厄瓜多主計總局(Instituto Ecuatoriano de Estadísticas y Censos, Inec)於 3 日公布,統計至 2012 年 9 月民眾生活在都會區貧窮線以下人口為 16.3%,而極度貧窮的人口為 4.7%,與拉美地區其他國家相比較此數據仍然很高。事實上,貧困依然存在厄瓜多,還有人每天生活僅 2.50 美元。

古巴重啟納稅制度 《http://lta.reuters.com》 2012年12月3日

古巴政府正式宣布從 2013 年 1 月 1 日將正式重啟綜合稅法,律定新的納稅代碼 分類項目共計 19 種稅項,包括遺傳稅、環境保護稅、營業銷售稅、運輸稅、農 業稅、各種牌照稅及包括社會保險等領域。自 1959 年革命後,古巴政府幾乎廢 除所有全額徵稅,半世紀以來,大多數古巴人不需繳納稅款。

拉美最易經商城市排名 《www.industriaalimenticia.com》 2012 年 12 月 3 日

據 ICUR 競爭力指數(el Índice de Competitividad Urbana, ICUR)公布的 2012 年拉美經商城市排名(el ránking de las mejores ciudades para hacer negocios en América Latina)列舉出拉美地區最易經商城市排行榜,榜首為巴西聖保羅市、第二名是智利首都聖地牙哥市、排名第三是墨西哥城、第四為布宜諾斯艾利斯市、其他依序為里約熱內盧市、巴拿馬城市、波哥大市、巴西利亞市、利馬市、烏拉圭首都蒙得維德歐市。

Digicel 集團鞏固薩國市佔率 《http://www.elsalvador.com》 2012 年 12 月 4 日

Digicel 集團的總裁兼老闆(El presidente y propietario de Digicel Group Denis O'Brien)於 4 日訪薩爾瓦多期間,說明該集團規劃未來 18 個月將在薩國境內投資 3.5G 和 4G 電信技術、資訊、行動與固定通信基礎設施,加強整合數位匯流,以提供現有 1 百萬客戶更好的服務,投資金額約在 4,000 至 5,000 萬美元之間。

西班牙投資瓜地馬拉太陽能 《http://www.prensalibre.com》2012年12月5日

由西班牙貿易部部長(Jaime García-Lega, el secretario de Estado de Comercio de España)率領經貿拓展團與瓜地馬拉工商業代表會談後,西班牙 Gran Solar 及 Ortiz 集團 (los grupos españoles Gran Solar y Ortiz)於4日宣布,將投資1億1,000美元,分別興建5百萬瓦及50百萬瓦(5 y 50 MW)的太陽能光電發電廠。

西班牙尋求瓜地馬拉策略聯盟企業《www.prensalibre.com》2012 年 12 月 5 日

西班牙經貿拓展團與由 22 家瓜地馬拉公司組成的貿易代表團於 4 日起在瓜京進行貿易懇談會。該拓展團成員表達了積極參與瓜地馬拉石油業、服務業、電信業,建築業,林業,可再生能源產業,餐飲業、空調業、物流業、運輸、紡織和農工業等產業的意願,預計將可能在瓜國創造出 1,375 個工作機會。

尼加拉瓜新增風力發電園區 http://elnuevodiario.com.ni》 2012 年 12 月 6 日

據尼加拉瓜自然資源暨環境部(el Ministerio de Ambiente y los Recursos Naturales, Marena)於 4 日公布,尼國境內將興建第五座風力發電園區(El Ventarrón parque eólico),坐落於 San Juan del Sur 省境的 San Jerónimo 地區,命名為 El Ventarrón;預計投資 1 億 5,000 萬美元,規劃裝置發電量可達到 100 百萬瓦(100 MW)。預計建築許可證在 2013 年第二季可以獲得,第四季展開興建,將可能創造出 170 個工作機會,計在 2014 年第三、四季間可以試行商轉。

哥斯大黎加風力發電成本比較 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 7 日

據哥斯大黎加電力公司(el Instituto Costarricense de Electricidad, ICE)於6日公布, 針對在 Santa Ana 附近數座風力發電園區的研究報告指出,國營風力發電廠 (CNFL)每瓩/小時(kilovatio hora, kwh)發電成本 0.22 美元,比民間發電成本每瓩 /小時 0.083 美元貴了三倍。

拉美地區貪腐全球排名 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 7 日

據國際透明機構(Transparencia International,TI)針對全球 176 國家有關貪污指數調查資料,中美洲區域排名以哥斯大黎加居首第 48 位、薩爾瓦多第 83 位、巴拿馬第 83 位、瓜地馬拉第 113 位、尼加拉瓜第 130 位、宏都拉斯第 153 位。而南美洲國家以智利排名第 20 位及烏拉圭第 20 位是拉美區域表現最佳國家。

俄商設中美洲營運中心《www.tecno.americaeconomia.com》2012年12月8日

俄羅斯 SOFTLINE 集團(Softline International Group) 在哥斯大黎加的中美洲暨加勒比海地區營運中心正式開幕營運,該集團駐哥國的總經理(Melí Figueres, Gerente General de Softline Costa Rica)表示,集團投入市場主要價值是提供該地區新的數立匯流資訊技術環境,以強化聆聽每個客戶的業務需求,採最先進的技術服務領域,提供客戶符合預算和業務需求的意見和建議之經營模式;將針對哥斯大黎加境內之中小企業,公民營機構、和非政府組織為主要服務對象。

尼加拉瓜通膨率上揚 《www.americaeconomia.com》 2012 年 12 月 9 日

據尼加拉瓜「桑帝諾民族解放陣線之聲音」政府網頁("La Voz del Sandinismo")及 La Primerísima 官方電台 9 日公布,中央銀行(el Banco Central de Nicaragua, BCN)

說明 2012 年 11 月全國累計通膨率(El índice de inflación acumulada)接近 5%,主因在食品、餐飲業、旅館業、和飲料價格的上漲所致。同時預測,估計 2012 年經濟成長率為 4.2%,高於政府原先估計值 0.2%。

宏都拉斯擴大風力發電園區《http://www.elheraldo.hn》 2012年12月11日

宏都拉斯自然資源部副部長(Roberto Cardona, viceministro de Recursos Naturales) 於 11 日表示,宏都拉斯風能公司 (la empresa Energía Eólica de Honduras, EEHSA) 將擴大烏拉山風力發電園區(el parque eólico en Cerro de Hula)第一階段原投資金額 2 億 8,000 萬美元的 102 百萬瓦(102MW)風力發電裝置,第二階段再增加 12 組 2 百萬瓦(2MW)風力發電機組,估計再投入 6,300 萬美元。

尼加拉瓜增修可再生能源獎勵條例 《www.laprensa.com.ni》2012 年 12 月 12 日

尼加拉瓜可再生能源協會執行長 (La directora ejecutiva de la Asociación Renovable, Liseth Zúñiga) 於 11 日說明,據目前第 532 條可再生能源發電投資獎勵條例(la Ley para la Promoción de Generación Eléctrica con Fuentes Renovables, Ley 532),為促進各市政府之小型發電可再生能源項目建設,僅須支付 1%的能源發電稅。另該類企業當發電不足或不能滿足消費者電力需求時,須向電力聯盟(Unión Fenosa)購買電力。

智利基準利率維持 5% 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 13 日

智利中央銀行於 13 日宣布,政策利率(la Tasa de Política Monetaria, TPM)採取偏中性且靈活策略,連續 11 個月不變,基準利率維持 5% (tasa de interés referencial en 5%),未來基準利率的調整將取決於對通膨率前景展望及國內和國際的總體經濟條件接電而影響。央行作為符合市場預期。

巴拿馬建築業持續興盛 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 14 日

據巴拿馬營建業商會會長(Gastón Regis, presidente de la Cámara Panameña de la Construcción)於 13 日表示,2012 年營建業成長位居首位,獲得建築許可證數量較 2011 年增加了 17%。政府公共工程亦超過年度預算,政府已投資約 150 億美元,而民間企業投入營建預算已達 12 億美元,預判 2013 年營建業成長速度將繼續增加。

首屆拉美財長會議 《http://economia.elpais.com/economia》2012年12月14日

智利財政部長(Felipe Larraín) 主持有史以來第一屆拉丁美洲暨加勒比海國家財長會議(la primera sesión de la reunión de ministros de Finanzas de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños),33 成員國的財政部長首次針對全球經濟危機對拉美區域的衝擊為會議主軸進行研討,關注議題包括美國金融懸崖(un eventual "precipicio fiscal")、歐洲經濟衰退(la recesión en Europa)對拉美國家產生的影響,會議共識結論,決定籌建一個能夠應對全球經濟危機的新區域國際性金融體系。

古巴似可融入拉美共同利益 《http://economia.elpais.com》 2012 年 12 月 15 日

據埃菲通訊社報導,12 月 14 日於智利召開的第一屆拉丁美洲暨加勒比海國家財長會議(La Primera Reunión de Ministros de Finanzas de la CELAC),33 成員國的財政部長首次分析拉美區域在全球經濟危機所受的影響,依 Viña del Mar 宣言 ("Declaración de Viña del Mar")達成同意成立專案工作組,來草擬設計一個拉美區域新的金融體系架構與監管平台。古巴將於 2013 年 1 月 28 日開始輪值拉丁美洲暨加勒比海國家共同體(CELAC)的輪值主席國,在尊重各國經濟模式及新全球金融架構下,古巴可望融入地區共同利益。

2013 年烏拉圭經濟將成長 4% 《www.expansion.com》 2012 年 12 月 15 日

國際貨幣基金(el Fondo Monetario Internacional)於 14 日表示,雖然烏拉圭 10 月份的通膨率達到 9.1%,仍高於政府原先規劃的 4%至 6%區間,但強調國際貨幣基金持續與烏拉圭政府協商實施之經濟計劃,使烏拉圭經濟動能展望活躍,而其經濟和金融策度設計的漏洞都比較低,且政府已經顯著減少債務赤字,並強化金融保護措施;預判 2013 年結束時,烏拉圭經濟成長率將達 4%,是十年間前所未有的成長。

3/4 巴西公司受經濟危機影響《www.americaeconomia.com》2012 年 12 月 16 日

勤業眾信顧問機構(La consultora Deloitte)於 15 日研究報告顯示,巴西四分之三的公司(75%)由於國際經濟危機的不利影響,使得營業額有 35%企業受到低程度的影響,29%企業受中型的影響,而 11%企業受到強烈的影響。2012 年年淨營業獲利方面則有 80%的企業公司受外部形勢之負面影響,超過約 2 億 4,000 萬美元。

歐盟與秘魯簽訂促進有機品出口協議《www.larepublica.pe》2012年12月17日

歐盟與秘魯政府於 17 日共同簽署「促進有機產品出口協議」 (convenio para promover exportación de productos ecológicos),由將歐盟投資秘魯 1,300 萬歐元(約 1,711 萬美元),協助秘魯政府推動有機產品出口政策;規劃係針對畢烏拉(Piura)、阿雷基帕(Arequipa)、普諾(Puno)、庫斯科(Cusco)、馬德雷德迪奧斯(Madre de Dios)等省境內生產的有機香蕉和芒果及栗子、莧菜、藜等雜糧產品。

2012 年拉丁美洲出口僅成長 1.5% 《www.larepublica.pe》 2012 年 12 月 18 日

美洲開發銀行(El Banco Interamericano de Desarrollo, BID)於 17 日公布「2012年拉丁美洲貿易趨勢估計」(Estimaciones de las tendencias comerciales - América Latina 2012 del BID)研究顯示,在 2008年金融危機後,拉美地區在 2010 及 2011年期間的出口總額是屬於驚人的復甦景況,出口成長分別為 29%和 26%;而 2012年期間由於全球經濟放緩與前兩年比較之出口總值則屬「明顯下降」(un "declive notorio")只增長了 1.5%。

哥國可再生能源躉購費率調降《http://www.nacion.com》2012 年 12 月 19 日

哥斯大黎加環境部部長雷內·卡斯德龍(el ministro de Ambiente, René Castro)與電力公力總裁(Laura Chinchilla, la presidenta el Instituto Costarricense de Electricidad, ICE)簽署了一份可再生能源躉購費率協定,律定電力集團的各公司於 2013 年元月起,必須在現貨市場上購買更清潔、更便宜的電力能源。此舉將有利於民間投資開發可再生能源的商機;由於近五年國家電力躉購費率成本成長 80%,例 2011年電力能源成本,電力公司 Garabito 發電廠發電成本為 0.2875美元/瓩(\$0,2875 por kilovatio),即 22 十億瓦/時(22 gigavatios GWh)國家花費了 630 萬美元;若改轉向民間購電使用能源躉購費率為 0.0883 美元/瓩(\$0,0883 por kilovatio)時,意味著國家僅要支付 190 萬美元,大幅減少預算支出。

2012 年拉美最佳企業 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 19 日

據巴西《聖保羅州報》(O Estado de S. Paulo)報導,安貝夫拉美飲料公司(Companhia de Bebidas das Américas, Ambev)榮登 2012 年拉丁美洲最佳產值企業寶座。該集團統計至 11 月 28 日市值達 2,499 億巴西幣(約 1,201 億美元),先後超越淡水河谷公司(Vale)、巴西石油公司(Petrobras)和哥倫比亞石油公司(Ecopetrol),成為拉丁美洲最值錢的上市公司。

瓜地馬拉可再生能源集團投資增加《http:// pensalibre.com》2012年12月20日

瓜地馬拉能源暨礦業部副部長(El viceministro de Energía y Minas, Edwin Rodas) 於 19 日說明,擁有 12 年可再生能源發電經驗的 Ixtal、Xolhuitz 和 Tuncaj 公司及最大電力商業聯盟(la unión de la comercializadora de energía MEL, Mayoristas de Electricidad) 整合成 KIN 集團,並公布到 2017 年將投資超過 1 億 5,000 萬瓜幣(約 1,860 萬美元)的可再生能源發電項目。而 2020 年之前,該集團將積極參與 El Zambo, Xaqulew, Hidro Samuc 及 Hidrosan 地區的發電與開發計畫。

秘魯持續光纖網絡建設 《www.andina.com.pe》 2012 年 12 月 20 日

秘魯運輸暨通訊部部長(El ministro peruano de Transportes y Comunicaciones, Carlos Paredes)於 20 日表示,將投資 73 億 6,200 萬元秘幣進行國境光纖主要幹道興建工程,秘魯境內多呈現縱向山脈走勢面積達 3,463 公里,在 2013 年上半年將展開國家縱向光纖主要幹道工程。

巴拉圭譴責威脅和網絡攻擊 《http://abccolor.com.py》 2012 年 12 月 21 日

巴拉圭國家電力公司總裁(Carlos Heisele, titular de la Administración Nacional de Electricidad, ANDE)於 20 日說明,向總統費德里哥•佛朗哥(Federico Franco))專報,匿名黑客組織或政治團體,正試圖威脅國家的資訊系統,而近期的網絡攻擊(ataques cibernéticos)事件是企圖造成政治不穩定。

智利開始建設新風力發電園區 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 22 日

義大利 Enel 集團所屬子公司, Enel 可再生綠能公司 (EGP),於 21 日公布,在智利北部安託法加斯塔地區風谷(la región de Antofagasta)之風力發電園區(parque eólico de Valle de Los Vientos)已正式開工興建,總投資約 1 億 4,000 萬美元,規劃設置 45 座 2 百萬瓦(2MW)的風力渦輪機,總裝機容量達 90 百萬瓦(90 MW),正式商業運轉時可產生,超過 200 十億瓦時/年(200 gigavatios por hora al año)的潔淨能源,同時避免產生 165,000 噸二氧化碳的排放量。

哥國與歐盟協商服務業輸出《 www.mincomercio.gov.co》 2012 年 12 月 22 日

據哥倫比亞工商暨觀光部部長 (Ministro de Comercio, Industria y Turismo de Colombia, Sergio Díaz-Granados) 21 日表示,哥倫比亞與簽署歐盟貿易協定(El Acuerdo Comercial de la Unión Europea)後,此平台將增加國內服務產業輸出的機

會,開設共用客戶服務中心來爭取 8 億 5,000 萬人口的市場。哥國政府規劃期望 能增加國內 60 萬就業機會,預計 2032 年達到 450 億美元的產品銷售及 400 億出 口產值。

哥韓貿易協定明年 2 月簽署 《www.mincomercio.gov.co》 2012 年 12 月 23 日

哥倫比亞工商暨觀光部部長(el ministro de Comercio, Industria y Turismo, Sergio Díaz-Granados)公布, 哥國和韓國自由貿易協定(El Tratado de Libre Comercio entre Colombia y Corea)將在 2013 年 2 月中旬簽署,現階段,正進行協定英語文本翻譯成西班牙語和韓語的作業程序。兩國洽商與談判歷經 2 年半,舉行 7 回合談判與 5 回合次級會談。

厄瓜多調高基本薪資 《http://www.eldiario.com.ec》 2012 年 12 月 23 日

葛雷亞總統於 22 日表示,2013 年元月起基本薪資約調升 8.81%,即再增加 26 美元,勞工薪資每月將達 318 美元。而有職位銜稱的新聞記者的基本薪資達 800 美元左右,一般記者月薪為 600 至 700 美元。在 2012 年期間,國內勞工最低薪資為 292 美元。

Avianca-Taca 航空收購機隊 《http://www.elheraldo.hn》 2012 年 12 月 24 日

宏都拉斯 Avianca-Taca 航空公司總裁(El presidente ejecutivo de Avianca Taca, Fabio Villegas Ramírez)以 7 億美元收購 ATR 航空公司的機隊,以利擴展中美洲和哥倫比亞間的航線,該合約中包括價值 2,340 萬美元的 15 架 72-600 型飛機訂單,及另外 15 架同型飛機的購買協議權。

拉美地區智慧電視成長可期 《http://www.aetecno.com》 2012 年 12 月 25 日

據聖地亞哥 Gartner 諮詢專業公司 (la consultora especializada Gartner) 於 25 日公布研究報告,2016 年 85%的 LED 液晶電視將成為智慧電視,全球製造的智慧電視的生產將從 2012 年從 6,900 萬台增加到 2016 年 1 億 9,800 萬台,預計到 2013 年底,約達 1 億 800 萬台智慧電視。拉美地區的智慧電視成長數目也會隨著各國加強網路基礎設施的擴建及網際網路服務而快速成長。

美杜克能源公司收購智利 Ibener 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 26 日

美國杜克能源集團(El grupo energético estadounidense Duke Energy)26 日宣布,以 4 億 1,500 萬美元收購智利 chilena CGE 集團旗下 Ibener 公司的資產,同時也將

承擔債務,及管理 Peuchén 與 Mampil 水力發電廠的經營權。此次收購,為杜克能源集團在智利的電力能源市場中增加了 140 百萬瓦(140MW)發電裝機容量。其目的,看好供應電力需求不斷上升礦業公司的智利市場,另擴大其在南美洲水力發電能源市場佔有率。

智利標準普爾評級至 AA- 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 27 日

標準普爾主權評級機構(Standard & Poor's)表示,智利主權債務評級從"A+"提升到"AA-"等級,而債務評級展望(el panorama para la nota de la deuda de Chile)也從「正面」調修為「穩定」。此次調升信評等級乃反映智利政府面對世界經濟發展趨緩,不斷改善政府能力來執行提高反經濟循環週期的政策,使得經濟實力不斷增強。

2012 年巴拿馬裝卸量只成長 5% 《http://prensa.com.pa》 2012 年 12 月 27 日

據巴拿馬海事局(Autoridad Marítima de Panamá,AMP)於 27 日表示,2012 年巴拿馬港口裝卸量(El movimiento de contenedores en los puertos panameños)只成長5%,與政府原先預期 20 尺貨櫃裝卸量成長值為 18%,實因值今年港口工人罷工和拒絕的一項政府出售科隆自由貿易區(la Zona Libre de Colón)土地的計劃影響所致。

墨西哥航空集團購波音 787 客機 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 28 日

墨西哥航空集團總經理(Andrés Conesa, director general del Grupo Aeroméxico)於27 日宣佈,與飛機製造商波音公司簽署購買六架飛機 787-9 夢幻客機(seis aeronaves 787-9 Dreamliner)及4架基本型(cuatro adicionales)客機的合約,總價值為110億美元。預計首架交付飛機將在2013年夏天,統計該集團共將有19架波音787-9夢想型飛機,90架波音737-8 MAX型飛機,這機隊,增加該集團航空附加價值,同時加強國際航班結構,將對墨航發展和業務擴大更具靈活性。

玻國收購西班牙集團所屬公司 《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 28 日

玻利維亞莫拉萊斯總統(El presidente de Bolivia, Evo Morales)於 28 日頒布收購國境內西班牙 Iberdrola 集團所屬兩家配電公司的國營化法令,此舉是玻國歷史上首次針對民營企業沿續其國有化政策的作為。2012 年 5 月間玻國政府接手西班牙國際電力網公司(la firma española Red Eléctrica Internacional, REI)所屬的電力輸送公司(Transportadora de Electricidad, TDE)此為第一個案例,目前政府正在洽議商業補償的程序中。西班牙 Iberdrola 集團表示,此次國營化收購,期望能

獲得玻國政府公平補償金,因此案造成該集團電力業務損失了分佈在拉巴斯,奧爾托和奧魯羅市等(La Paz, El Alto y Oruro)區域約 200 萬用戶。

瓜地馬拉希增加國外直接投資 《http:// elperiodico.com.gt》2012年12月29日

據瓜地馬拉銀行(el central Banco de Guatemala, Banguat)29 日報告指出,該國 2012 年國外直接投資(la Inversión Extranjera Directa, IED)金額為 12 億 4,710 萬美元,在政府開放外資措施下,希望 2013 年國外直接投資能超過 12 億 6,000 萬美元,並成長 10.2%達到 13 億 5,400 萬美元。

2012 年委內瑞拉通膨預測為 19.9%《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 29 日

委內瑞拉中央銀行總裁(presidente del BCV, Nelson Merentes)於 29 日說明,2012 年委內瑞拉通貨膨脹率初步預測為 19.9%,低於 2011 年的 27.6%,另估計在 2013 年的通膨率將落在 14%和 16%之間;消費者物價指數(el dato acumulado del índice de precios al consumidor)統計至 11 月底累積達 16%;雖然查維茲政府為了抵禦通膨實施了一系列的官方物價項目和嚴格控制措施,但政府年底仍出現 9 億 8,700 萬美元的赤字。

哥斯大黎加風力發電創造觀光產業《http://lta.reuters.com》 2012 年 12 月 30 日

哥斯大黎加公司所屬的 Tejona 風力發電園區 (el parque eólico Tejona del Instituto Costarricense de Electricidad, ICE)展開商業運轉,該發電園區幾乎全年度都可以發電;座落位於 Guanacaste 省地區的潔淨能源發電廠,同時也帶動地區的觀光產業發展。目前已有數家民間企業規劃投資風力發電及興建中,分別有 Chiripa、Tilawind計畫,而在 Tilarán市(la Municipalidad de Tilarán)的 Tierras Morenas 谷地、Quebrada Grande 谷地有 Mandela I 和 Mandela II 風力發電園區,及 Líbano I 和 Líbano II 發電廠。

2013年厄瓜多的經濟成預測《www.americaeconomia.com》2012年12月31日

據厄瓜多中央銀行分析和預測,2013年的經濟成長率低於前兩年,將落在3.3%和4.5%之間。而銀行暨保險業監管局數據(las cifras de la Superintendencia de Bancos y Seguros)顯示,2012年1至11月,與2011年同期相比銀行的獲利衰退10.75%。專家認為,厄瓜多經濟放緩的部分原因,是由於政府公共投資減少,民間信貸限制和全球經濟危機的影響造成。

宏都拉斯擴大風力發電投資項目 《http://lta.reuters.com》 2013年1月1日

據宏都拉斯風能有限公司(Energía Eólica de Honduras Sociedad Anónima, Eehsa) 於 1 日表示,政府正與國內外企業在全國各個地區,進行風力發電研究計畫,若國境內擇地區實施中長期計畫之規劃,粗步估計,境內可產生的潛在風力發電,約可達到 1,200 百萬瓦(1,200MW),是僅次於水力發電的第二大可再生能源。

2013 年是委內瑞拉電信建設關鍵年《http://lmundo.com.ve》 2013 年 1 月 1 日

委內瑞拉消費者在過去五年使用行動通訊裝置的比例明顯上揚,民間要求擴大發展電信業基礎設施的趨勢已經銳不可擋。在 2013 年必須靠改善基礎設施的整合而著手,否則無法滿足消費者的需求。興建國境的光纖網路主要骨幹工程及強化海底電纜營運與電信運營商之間策略聯盟,來推動 4G(una tecnología 4G)及數位電視網路建置,均宜在 2013 年由政府主動展開建設規劃,否則委內瑞拉電信服務業將遠遠落後拉美地區其他國家。

2012 年拉美失業率下降歷史低點《http:// eleconomista.net》 2013 年 1 月 2 日

據國際勞工組織(la Organización Internacional del Trabajo, OIT)於 2 日公布最新報告,該組織地區主管(Elizabeth Tinoco)說明,統計至 2012 年底拉丁美洲暨加勒比海地區都會區失業率(La tasa de desempleo urbano de América Latina y el Caribe)為 6.4%,下降至歷史最低點;預判 2013 年這下降趨勢將持續達到 6.2%。

巴拿馬國民所得持續成長 《http://lta.reuters.com》 2013年1月4日

據國際貨幣基金組織報告,統計巴拿馬 2012 年第三季國內生產毛額成長 10.6%,預測 2013 年在拉丁美洲地區巴拿馬國民總生產毛額排名從第五名上升到第四位,如同墨西哥、委內瑞拉、巴西和秘魯一般。同時指出,巴拿馬經濟動能強,從 2009 年 8 月至 2012 年底共計創造 18 萬 0,338 個新就業機會,而扶貧成果從 2009 年的貧窮人口 33.4%,降至 2012 年的 25.8%。此經濟表現按國際貨幣基金組織預測,2013 年巴拿馬國民平均所得將達到 1 萬 6,329.39 美元。

2012 年巴拉圭出口成長 《www.abccolor.com.py》 2013 年 1 月 4 日

據巴西「聖保羅報」4日報導,儘管南方共同市場(Mercado Común del Sur)在政治上不同意巴拉圭議會 2012 年 6 月 29 日罷免前巴拉圭總統費爾南多•盧戈(El presidente de Paraguay, Fernando Lugo)的模式,但民間經貿活動仍與南錐市場活

躍的進行,統計 2012 年 6 月至 11 日巴拉圭出口至阿根廷、烏拉圭的貿易總額為 6 億 2,600 萬美元,相較於 2011 年同期的 4 億 8,500 萬美元增加了 30%。但同期 出口至委内瑞拉的貿易額則有所下降,從 6,000 萬美元下降至 300 萬美元。

秘魯重啟拉尼娜風力發電環評案 《www.andina.com.pe》 2013 年 1 月 6 日

秘魯礦業暨能源部(El Ministerio de Energía y Minas)於 6 日正式授予爭議已久的 發電裝機容量 200 百萬瓦之「拉尼娜」風力發電園區(central eólica La Niña)設置計劃之環評暨可行性研究案,此暫時性的讓步,對秘魯的可再生能源發展是正面的現象。政府核准在 Piura 州 Sechura 省境內進行 24 個月研究。

厄瓜多光纖網路興建工程 《http://www.andes.info.ec》 2013年1月7日

據安第斯通訊社 6 日報導,厄瓜多公共工程暨運輸副部長(subsecretario de Obras Públicas y Transporte, Iván Sempértegui)表示,政府預計將分期投入 6 個總金額約 100 億美元預算,興建「超級高速公路」("súper autopistas")的光纖網路主要幹道興建工程計畫,首先 76 億 2,000 萬美元規劃建立涵蓋全國重要城市的全長為 7,820 公里光纖網路架設。

南美跨洋公路依計畫完成 《http://www.lostiempos.com》 2013年1月7日

據玻利維亞公路總局總秘書長(El secretario General de la Administradora Boliviana de Carreteras, Antonio Mullisaca, ABC)於 7 日表示,全長 1,543 公里連接太平洋及大西洋跨洋走廊(El Corredor Bioceánico),在玻國境內投資 3,700 萬美元,最後的公路中間段 35 公里將按計畫期程完成,使得從巴西波多黎各蘇亞雷斯港 (Puerto Suárez)、聖克魯斯(Santa Cruz),可以連接至玻利維亞境內公路,再由科恰班巴 (Cochabamba),得以通往智利大平洋岸的伊基克(Iquique)或者阿里卡(Arica)出海港口,該走廊完工通車後,對於玻利維亞連接大西洋和太平洋及巴西和智利陸上交通運輸極為關鍵,也是南美聯合公路網建設重要項目。

2012年瓜地馬拉旅遊業成長 《 www.elperiodico.com.gt》 2013年1月8日

瓜地馬拉觀光旅遊局局長(Pedro Duchez, Inguat)於8日公佈的正式統計數據顯示,由於瑪雅文化的新紀元曆法,2012年國際觀光客人數比去年成長7%,抵境約為195萬人次,多於2011年176萬9,549人次。帶來的觀光效益將會超過2012年的13億4,800萬美元觀光收益。

巴西旱象影響電力供給 《http://lta.reuters.com》 2013 年 1 月 8 日

據巴西聖保羅7日報導,由於近期高溫旱象,巴西總統蘿瑟芙(Dilma Rousseff)召開電力供應緊急會議,政府官員表示,提供大部分國家水力發電廠的蓄水量及水位下降至近臨界值。水庫水位已低於2012年同期的三分之二,加上高溫,電力消耗大增,使得電力短缺的風險增加。分析師認為,緊接而來的是可能的限電或城區配電等措施,對於民間企業可能嚴重衝擊,特別是,鋼鐵工業和採礦業等大型電力消耗者,對於世界第六大經濟體亦會造成嚴重打擊。

2012 年秘魯的出口成長 4.2% 《http://lta.reuters.com》 2013 年 1 月 9 日

據國家統計暨資訊總局(el Instituto Nacional de Estadística e Informática, INEI) 於 9 日表示,統計 2012 年 1 月至 11 月秘魯出口總值較去年同期計成長了 4.2%,其中非傳統和傳統產品成長分別為 8%和 1.4%。主要出口目的地依序為美國 17.8%,中國 11.6%,委內瑞拉 6%,智利 5.6%,瑞士 5.5%和加拿大 4.9%。 在此期間,傳統的出口比同期增長了 23.6%,非傳統產品則成長 1.8%。

巴西國家石油公司因旱象而受益 《http://lta.reuters.com》 2013年1月10日

據巴西國家石油公司執行主席(Maria das Graças Foster, la presidenta ejecutiva de la petrolera estatal brasileña Petrobras)於 9 日表示,正值夏季乾旱現象,部份水庫已經耗盡,且民生及工業高電力需求,該公司第四季盈餘可能會因熱電能源 (energía termoeléctrica) 產生與進口天然氣的銷售量大增而受益。

秘魯光纖委外建設營運案招標 《http://www.aetecno.com》 2013 年 1 月 10 日

據秘魯民間投資促進會所屬秘魯通訊專案計畫經理(Jesús Guillén, Gerente de proyectos de telecomunicaciones en Perú, en la Agencia de Promoción de la Inversión Privada, ProInversión)於 9 日表示,秘魯政府規劃建立涵蓋秘魯全國重要城市的光纖網路系統(línea de fibra óptica),光纖網路鋪設工作目前正進行光纖委外建設案國際招標作業,預計將於 2013 年第一季度結束時公布招標結果。現有 10 家國際知名電信業者表達了意願。同時政府為推動寬頻網路普及,也考慮對外招標委託國際間營運光纖網路,以實現高速、優質、低價的國家寬頻政策。

古巴國際觀光客成長 《http://www.emol.com》 2013 年 1 月 11 日

據古巴格拉瑪報(el diario Granma)11 日報導,統計 2012 年國外赴古巴觀光旅遊

人次達到歷史新高,與 2011 年相比較成長 4.5%,人數為 283 萬 8,468 人。遊客的主要來自美國及加拿大,其他如阿根廷、俄羅斯、哥倫比亞、秘魯、智利、中國和巴西等國之觀光客人數也持續增加。

拉美地區新興的中產階級 《http://www.efe.com/efe/noticias》2013年1月12日

世界銀行和拉丁美洲暨加勒比海經濟委員會於 12 日共同舉辦「拉丁美洲中產階層的崛起與經濟動能」(Movilidad económica y el surgimiento de la clase media en América Latina)研討會時,拉丁美洲暨加勒比海經濟委員會經貿官員(Raúl García-Buchaca)表示,據世界銀行研究報告數據,拉美地區中產階層人口從 2003年的 1億300萬人增加至2009年的 1億5,200萬人口,統計過去十年該地區中產階級成長了50%,在2012年11月的數據第一次追平了地區中產階級和窮人的比例。

要求歐盟對拉美的投資要透明化 《http:///www.efe.com》 2013 年 1 月 14 日

據西班牙 EFE 通訊社 14 日報導,預定 1 月 26 日及 27 日在智利首都聖地亞哥 (Santiago de Chile)舉行的拉丁美洲暨加勒比國家和歐盟元首高峰會議(la cumbre de los países de América Latina y el Caribe y la Unión Europea),將以「永續發展的夥伴」 (alianza para un desarrollo sostenible)為主軸,會議研討重點在於投資透明度、保護勞工和環境維護等議題。

加拿大 2014 年給予墨西哥免簽《 www.excelsior.com.mx》 2013 年 1 月 15 日

墨西哥駐加拿大大使(El embajador de México en Canadá, Francisco Barrio Terrazas)14 日表示,依據雙方政府規劃期程,預計在 2014 年墨西哥將可能獲得加拿大免簽證的待遇。由於加拿大外包勞動力及服務業的需求,十分依賴中美洲和加勒比海地區勞動生產力,目前最大的派遣勞動生產力是墨西哥,統計約有17,000 臨時性職缺。

薩爾瓦多 2012 年僑匯成長 7% 《http://lta.reuters.com》 2013 年 1 月 17 日

薩爾瓦多中央儲備銀行(el Banco Central de Reserva)宣布,去年全年薩爾瓦多收到的海外匯款(remesas familiares)總數達到39億1,000萬美元,比2011年的36億4,800萬美元成長7%。報告同時指出,薩爾瓦多的僑匯主要來自美國,它佔了國家國內生產毛額的16.4%。

哥倫比亞非礦業和能源外國投資倍增《http://lta.reuters.com》2013年1月18日

哥倫比亞貿易暨工業部長(El ministro de la El ministerio de Industria y Comercio colombiano, Sergio Díaz-Granados)於17日表示,2012年外國直接投資的總金額為166億8,390萬美元,超過政府原先估計的108億美元目標,預測在2013年外國直接投資的目標為119億美元。特別是,2012年在非採礦和能源部份的外國直接投資達到33億3,220萬美元,與2011年相比增加一倍金額。

拉美喜歡與歐盟建立戰略聯盟關係《http://www.efe.com》2013年1月20日

據埃菲通訊社(Agencia EFE)報導,在第一屆拉美暨歐盟元首高峰會議(la I Cumbre CELAC-UE)的前夕,國際展望研究機構(el Instituto de Prospectiva Internacional, IPI)在20日於馬德里公佈一項歐洲與拉丁美洲關係研究報告指出,整體對拉美而言,歐盟是最需要戰略夥伴("el socio estratégico más deseado")。

委内瑞拉極度貧窮人口減少約 7% 《http://lta.reuters.com》 2013 年 1 月 21 日

據委內瑞拉國家統計總局局長(el presidente del Instituto Nacional de Estadística (INE), Elías Eljuri)於 21 日表示,2011 年人口普查數據顯示,在查維茲政府領導下,過去的 10 年裡境內人民的生活條件有明顯的改善;統計 2001 年至 2011 年生活在極度貧窮人口數(La pobreza extrema)已減少 11.36%,到達 2011 年 6.97%,總貧窮人口數從 21.64%下降到 17.60%,非貧窮人(「小康」)口數 ("los no pobres") 從 67%上升到 75.43%。

遏制氣候變化每年將耗資7千億美元《http://lta.reuters.com》2013年1月21日

世界經濟論壇(el Foro Económico Mundial, FEM)於 21 日公布研究指出,全球每年得多花7,000億美元,以減少其成癮的化石燃料及處理燃燒石化燃料所引發的不斷惡化洪水、熱浪和海平面上升等氣候變遷問題,這些增加的費用是有必要性,其可以促進各國政府增加在提高發電效率,發展新一代建築、製造業和交通運輸產業。

拉美抗暖化是項挑戰 《http://lta.reuters.com》 2013年1月22日

據世界經濟論壇22日公佈的「2013綠能投資報告」(El reporte de la inversión global

en energía renovable 2013)數據,顯示近年來全球投資綠能的比例大幅成長,2011年全球投資開發可再生能源的金額創新高,達2,570億美元,比2010年增加17%,但受全球金融危機及西方國家的經濟衰退,局限拉美各國政府投入綠能技術預算。

2012 年巴西總消耗電力成長《www.americaeconomia.com》 2013 年 1 月 22 日

巴西國家電力公司(el Operador Nacional del Sistema Eléctrico, ONS)於21日公佈,2012年巴西總消耗電力(Consumo de energía)成長率較2011年成長4.2%;而2012年12月巴西夏季的能源消耗增加了6.3%,整個年度中消耗電力成長幅度最大的地區是在巴西東北部共成長7.2%,而國家最富裕南部和東南部地區,則分別成長了5.1%和3.6%,而北部城市能源消耗較2011年增加1.2%。

日本協助瓜地馬拉農業永續發展 《http:// prensalibre.com》 2013年1月23日

日本駐瓜地馬拉大使(Teruaki Nagasaki, embajador de Japón en Guatemala)於 22 日宣布,透過世界銀行提供 250 萬美元的貸款項目,在未來四年內於瓜國境內較偏遠的三個省份中 8 個社區,推動「加強農民和原住民社區對應候變化暨食品安全能力」計畫,以提高農產品生產力,市場行銷能力,兼顧支持瓜國政府致力改善人口營養和健康措施,以及擴大地區經濟發展,減少貧窮的機會。

中國擴大在智利太陽能投資項目 《http://www.efe.com》 2013 年 1 月 26 日

據西班牙 EFE 通訊社 25 日報導,天華陽光公司(La firma privada china de energía solar Sky Solar Holdings)的行政總裁張翼(la presidenta ejecutiva de la compañía, Zhang Yi)說明從 2012 年 6 月起至 2014 年底該集團已在拉丁美洲展開 9 億美元的太陽能光電項目的投資後,再決定規劃擴大可再生能源聯合投資計畫,金額可達到 13 億 6,000 萬美元。預計規劃設置 300 百萬瓦(300 megavatios)太陽能光電發電裝置。

阿根廷 2012 年產業經濟衰退 《http://www.elmundo.es/》 2013 年 1 月 27 日

阿根廷主計局(Instituto Nacional de Estadísticas y Censos, INDEC)於 26 日公布數據顯示,自 2002 年起的過去十年中,阿根廷 2012 年經濟產業成長率第一次出現下降現象:僅達 1.2%;同時,政府也承認從 2007 年起對於國家通貨膨脹率,就業和貧窮指數之統計數字均有美化的現象。2012年由於巴西對汽車的需求下降,致使汽車產業萎縮下降 6.6%最為嚴重,另紡織、食品、化學產業分別為 3.2%、1%、2.9%成長。

加拿大開採哥倫比亞及厄瓜多石油《http://elespectador.com》2013年1月28日

加拿大 Canacol 能源公司(La petrolera canadiense Canacol Energy)執行長(Charle Gamba, CEO de la petrolera)於 28 日表示,該公司計劃投資 4,600 萬美元於哥倫比亞境內(Rancho Hermoso, Labrador, Libertador-Atacapi y Capella)及在厄瓜多投資 2,100 萬元進行石油鑽探與開採,估計產量每天約為 7,500 和 8,000 桶原油;估計 將占公司 2013 年 60%的石油產量,及帶來 40%天然氣產能。

秘魯發展與阿拉伯國家經貿關係 《http://lta.reuters.com》 2013 年 1 月 30 日

秘魯托雷多政府時代的前外貿暨觀光部長(Estudio Navarro, Ferrero & Pazos. Fue ministro de Comercio Exterior y Turismo durante el gobierno de Alejandro Toledo)於 29 日表示,秘魯已確定投資阿拉伯地區是個明智的策略,不僅對國內資金,而且在人力資源上也有好處,除提高了兩方的實質關係,也將豐富農產品帶入阿拉伯世界。統計到 2012 年秘魯出口至該地區總額為 1 億 400 萬美元,對致力於擴展中東市場的秘魯而言,是個極佳的良機。

阿根廷 2012 年葡萄酒出口成長 《http://lta.reuters.com》 2013 年 1 月 31 日

據阿根廷國家葡萄酒文創機構(Instituto Nacional de Vitivinicultura)於 30 日公布,2012 年葡萄汁出口量總額為 100 萬公升(un millón de hectolitros),與 2011 年相較僅成長 0.86%。葡萄酒則出口達 360 萬公升,較 2011 年成長 17.17%。以經濟價值計算,2012 年葡萄酒出口金額為 9 億 2,040 萬美元,比 2011 年同期增加 10.15%。

拉美地區 2013 年經濟持續成長 《http://lta.reuters.com》 2013 年 1 月 31 日

據美洲開發銀行研究處處長 (jefe del Departamento de Investigación del Banco Interamericano de Desarrollo, BID, José Juan Ruiz)整合國際貨幣基金組織(FMI)的預測研究數據於 30 日表示,2013 年拉美地區平均經濟成長率為 3.6%;1990 年拉美地區經濟體創造的 G D P 佔全球 G D P 總量僅 6.4%,經過 20 多年拉美經濟穩定的成長,拉美新興經濟目前創造的 G D P 已約佔全球 G D P 總量的 10%。同時國際貨幣基金組織預測 2014 年拉美經濟將繼續加速成長可達 3.9%。

厄瓜多 2013 年石油產量將成長 4% 《http://lta.reuters.com》 2013 年 1 月 31 日

據厄瓜多爾亞瑪遜國家石油公司(La petrolera estatal ecuatoriana Petroamazonas)總

經理(gerente general, Oswaldo Madrid)30 日表示,由於該企業剛剛收購厄瓜多爾國家石油公司(Petroecuador)股份,並規劃大量投資原油生產設施,目前該公司的平均產量為 31 萬 2,000 桶/日(barriles por día, bpd);政府希望該公司今年石油產量能成長 4%,達到平均每天 32 萬 5,000 桶。

厄瓜多基多市捷運施工 《http://www.revistalideres.ec》 2013年2月2日

厄國基多市捷運在國防部釋放工兵團營區後,由西班牙行動基礎設施建設工程公司,展開了基多市捷運第一期工程沿線 15 個地面車站結構體建設,預計興建總樓地板面積約為 26,750 平方公尺。基多市捷運籌建總投資金額為 15 億美元捷運工程(el metro de Quito),預計在 2013 年底開工。預計於 2016 年 7 月捷運將完工啟用,加入營運行列,可促進基多市進一步發展。

古巴重新融入拉美 《http://www.americaeconomia.com》 2013年2月3日

古巴歷經這幾十年來國際政治的獨立和敵意襲擾,遭受超過半世紀以來的嚴重封鎖首次與國際接軌,擔任了沒有美國和加拿大參與的區域組織,重新獲得拉美區域國家的肯定,從本週起正式輪值拉丁美洲暨加勒比海國家共同體(Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe, CELAC)的輪值主席國。

哥斯大黎加經濟成長預估《 www.americaeconomia.com》2013年2月3日

哥斯大黎加中央銀行總裁(el presidente del Banco Central, Rodrígo Bolaños) 2 日於記者會表示,2012 年的經濟成長表現 5.1%,通貨膨脹率 4.6%和財政赤字 4.6%;外匯存底總額為 67 億 8,000 萬美元。同時公佈「2013 年總體經濟計劃」(Programa Macroeconómico para 2013),預計國內生產總毛額成長 4%和通膨率 5%左右。

尼加拉瓜維持能源補貼 《http://www.laprensa.ni》 2013年2月4日

尼加拉瓜能源局(Instituto Nicaragüense de Energía, INE)4 日報告說明,能源暨礦業部依尼加拉瓜總統丹尼爾•奧德嘉 (presidente nicaragüense Daniel Ortega)政策指導,決定持續維持 2013 年 1 月至 2 月期間電價補貼,來自國際市場石油價格及全國可再生能源發電價格之能源補貼; 至少全國有 16 萬用戶受惠。

拉美宜推出世界貿易組織主席候選人《http://lta.reuters.com》2013年2月5日

在首屆拉美暨歐盟元首高峰會議(la I Cumbre CELAC-UE)發表共同宣言及古巴正式輪值拉美暨加勒比海國家共同體(Comunidad de Estados Latinoamericanos y

del Caribe, CELAC)的主席國後,除了美洲玻利瓦爾聯盟共同體外,拉美暨加勒 比海國家各國為拉美區塊整合努力已有明顯的成果,若能在三月前共同推出世界 貿易組織主席候選人來競選世界貿易組織主席(director general de la Organización Mundial del Comercio)職位,更突顯出拉美新紀元的歷史價值。

秘魯支持玻利維亞出海通道倡議 《http://www.efe.com》 2013年2月5日

據西班牙 EFE 通訊社 4 日報導,爭議不斷智利和玻利維亞海疆界及出海口主權問題在海牙的國際法院宣判前,秘魯總統吳瑪拉(El presidente de Perú, Ollanta Humala)於 4 日記者會表示,秘魯政府希智利考量玻利維亞的出海地面通道是合理和公正的倡議。強調秘魯立場是明確的,以正確的方式解決問題。智利總統塞巴斯帝安·皮涅拉(el presidente Sebastián Piñera)曾說明,智利政府已經提出給玻利維亞「多元化契機」("en múltiples ocasiones"),並提供一個在智利北部的阿里卡(Arica)不含主權的自治土地,以伸展與秘魯的邊界。

墨西哥風力發電園區抗爭 《http://lta.reuters.com》 2013 年 2 月 6 日

墨西哥歐阿薩卡州(Estado de Oaxaca, México)北部原住民與瑪內娜可再生能源公司(la empresa Mareña Renovable)為興建 La Barra de Santa Teresa 風力發電園區而擴大了抗爭衝突;該公司希望興建拉丁美洲最大的風電場。然而,由於回饋金觀點差異,造成居民反對聲浪高漲;該公司執行長(el director general de la empresa, Andrew Chapman)表示願與當地特萬特佩克地峽(el istmo de Tehuantepec)居民進行開放式對話來解決彼此紛爭。

西班牙保險集團獲利來自拉美 《http://www.efe.com》 2013年2月7日

西班牙最大曼福保險集團(Española Mapfre)於 6 日向國家證券市場委員會(la Comisión Nacional del Mercado de Valores, CNMV)公布,2012 年營收獲利為 6 億6,570 萬歐元,比 2011 年減少了 30.9%,海外市場業績拉丁美洲地區營收則比2011 年收入增加。該集團總基本營收為 253 億120 萬歐元,尤其是來自海外市場良好的經營業績,如巴西和美國市場。在拉美地區集團基本保費收入總額為86 億4,910 萬歐元,比 2011 年同期成長 25.8%。

墨西哥外匯存底創新高 《http://www.banxico.org.mx/》 2013年2月7日

墨西哥央行(Banco de México)於 6 日表示,統計到 2 月 1 日,2013 年的國際外匯存底(Las reservas internacionales de México)再增加 19 億 9,400 萬美元,達到歷史上新高 1,654 億 2,700 萬美元。而外匯存底持續增加,除了反映外匯存底的投資

運用收益外,同時受惠於墨幣與歐元等貨幣對美元升值,巴西為3,621億美元。

中美洲物流產業宜整合 《http://www.efe.com》 2013 年 2 月 8 日

據西班牙 EFE 通訊社 7 日報導,目前中美洲地區由於物業流作業程序與區域間運輸基礎設施不足及耗時的現象,導致物流產業產常常耗損運送之產品一半以上的價值。世界銀行副總裁 (El vicepresidente del Banco Mundial, Hasan Tuluy)於 7日呼籲中美洲哥斯大黎加、薩爾瓦多、瓜地馬拉、宏都拉斯、尼加拉瓜、巴拿馬諸國政府宜加強研討物流業之優化整合步驟,並擴大各國基礎設施建設,完善物流產業相關便捷法案,有效整合運輸資源,促使物流業提高競爭力。

2013 年巴西能源投資預測 《http://lta.reuters.com》 2013 年 2 月 9 日

據 PSR 顧問公司 (la consultora PSR)研究報告顯示,巴西為拉丁美洲最大的國家, 占拉美地區電力消耗總量超過 55%,的在全國境內發電系統的總裝機容量為 120,000 百萬瓦(120,000 MW),現階段電力高峰需求為 77,000 百萬瓦(77,000 MW), 統計每年電力消耗為 500 十億瓩時/年(500 TWh/año)。

西班牙投資尼加拉瓜廢棄物沼氣發電 《http://lta.reuters.com》2013年2月9日

尼加拉瓜十二座市政府與西班牙生化科技公司(la empresa Biomasa Investment S.A., Binicsa),簽署了一項協議,該公司計畫在未來兩年內投資 1 億 5,000 萬美元,運用城市一般廢棄物來設置掩埋場沼氣發電設施,並抽取掩埋場所產生之沼氣再利用於發電;可以在 12 座市政府提供 400 個工作機會。

拉美可再生能源投資成長趨勢 《http://lta.reuters.com》 2013 年 2 月 10 日

據「另個可能的世界」雜誌(la revista"Otro Mundo Es Posible")報導,美洲開發銀行的第二拉丁美洲新興能源基金(fondo Emerging Energy Latin America Fund II),貸款3,000萬美元給巴西興建30十億瓦(30GW)的風力可再生能源發電系統裝置,以滿足2015年用電需求;秘魯籌建提供3,000家用戶的太陽能光電發電系統裝置計畫。

墨西哥 2012 年汽車產業出口成長《http://lta.reuters.com》 2013 年 2 月 11 日

墨西哥汽車產業協會主席(Eduardo Solís, el presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, AMIA)於 10 日表示, 國境內汽車產業計有 12 家外資輕型汽車組裝廠和引擎發動機製造商, 有 8 個重型車輛組裝廠和引擎發動機製造商

及 28 家汽車零附件供應商的產業,位居製造業的首位。2012 年 1 月至 11 月車 輛產業出口金額達到 330 億 7,700 萬美元,比 2011 年同期產值 297 億 7,100 萬美元成長了 11.1%。

烏拉圭尋求俄羅斯市場 《http://www.observa.com》 2013年2月11日

由於 2012 年 8 月俄羅斯正式加入世界貿易組織(la Organización Mundial de Comercio),烏拉圭政府積極深化兩國經貿關係,特別是面對俄羅斯對糧食的強勁需求,特由農牧漁業部部長(Tabaré Aguerre)率領政府畜牧業代表團於 10 日赴俄羅斯進行正式訪問,洽談高品質牛肉、乳製品、水果蔬菜進出口與配額。

西班牙獲得哥倫比亞鐵路建設合約《http:// eleconomista.net》2013年2月12日

西班牙國際建築公司 OHL(Constructora española OHL)獲得哥倫比亞麥德林市 9,450 萬美元「綠色通道」鐵路合約;工程項目為興建 4.3 公里雙軌鐵道工程,同時含 6 座車站和 3 個交通中轉站基礎設施建設。

哥斯大黎加去年第四季經濟成長《http:// eleconomista.net》 2013年2月13日

據哥斯大黎加 2012 年 12 月經濟活動指數(el Índice Mensual de Actividad Económica)顯示,只有 3%的增長,這個數據反映哥國經濟放緩。另中央儲備銀行(el Banco Central de Reserva de Costa Rica)數據顯示,2012 年前三個月的平均指數為成長 7%,但在最後一季,平均成長率僅為 3%;在服務業中成長幅度較大的是金融業成長 7.93%,服務業為 6.83%,及採礦業 6.79%。

秘魯與美國貿易總額持續成長《http://www.andina.com.pe》2013年2月13日

據美國秘魯商會(la Cámara de Comercio Americana del Perú)12 日公布數據,自 2008 年底秘魯與美國簽署自由貿易協定(Tratado de Libre Comercio, TLC)後,秘 魯產品進出口總金額從 72 億 9,100 萬美元,擴大到 2012 年的 149 億 5,500 萬美元,共成長了 105%。

哥倫比亞 2013 年經濟成長預測《http://lta.reuters.com》 2013 年 2 月 13 日

據哥倫比亞全國金融機構協會總裁(El directivo de la Asociación Nacional de Instituciones Financieras, ANIF, Sergio Clavijo)於 13 日說明,哥倫比亞 2012 年經濟成長率為 3.1%,雖然採礦、貿易和工業產業動能減少;且分析家樂觀認為 2013 年拉丁美洲經濟有望反彈,但今年仍面臨著失業、經濟衰退和信貸問題,急待解

決。

秘魯和烏拉圭購買力增加 《http://www.andina.com.pe》 2013年2月14日

據國際貨幣基金(el Fondo Monetario Internacional, FMI)、Mercer 顧問公司(la consultora Mercer)及 Torcuato Di Tella 大學(la Universidad Torcuato Di Tella)的共同研究報告指出,2012 年秘魯薪資成長達到 5.7%,通膨率為 2.5%,國民所得淨成長為 3.2%;而烏拉圭薪資成長為 1%,通膨率為 7.6%,國民所得淨成長為 3.4%。所以在拉美地區秘魯和烏拉圭國民平均購買力上升達到 1.5%,增幅最大。

拉丁美洲風力發電容量增加 《http://lta.reuters.com》 2013年2月14日

全球風能理事會(El Consejo Mundial de Energía Eólica)於 14 日表示,全世界風力發電裝機容量 2012 年成長了近 18.7%,南美洲地區 2012 年的風力發電裝機容量增加 1,077 百萬瓦達到了 2,508 百萬瓦,而整體拉丁美洲地區增加 2,280 百萬瓦,總計達到 3,505 百萬瓦。

拉美風力發電新牛耳 《http://lta.reuters.com》 2013年2月14日

據巴西風能協會執行主席(Elbia Melo, el presidente ejecutivo de la Asociación Brasileña de Energía Eólica, Abeeólica)於 13 日表示,2012 年巴西投資風力發電近70 億元(巴西幣),預計到 2020 年將累計到 500 億元(巴西幣)。僅在 2012 年,巴西籌建 38 座新的風力發電園區,約增加十億瓦電力,等於 1998 年到 2011 年間共13 年的發電容量總和。

拉美太平洋聯盟加速整合 《http://lta.reuters.com》 2013年2月15日

據 14 日於秘魯舉行的太平洋聯盟議會(Parlamentos de Alianza del Pacífico),四國的議會主席(Los presidentes de los Congresos de la Alianza del Pacífico)一致同意,承諾將加強集團區域聯盟,並展開協商 90%產品的零關稅事宜;預計 3 月份將完成智利、哥倫比亞、墨西哥和秘魯四國間實施零關稅產品清單及免簽證事宜。

玻利維亞規劃藉秘魯港拓展亞洲經貿《http://lta.reuters.com》2013年2月15日

玻利維亞副總統(El vicepresidente Alvaro García Linera)於 14 日表示,依總統莫拉萊斯(El presidente de Bolivia, Evo Morales)政策指導,政府決定重新調整其長期經濟策略規劃(la decisión de reorientar la planificación económica),將藉由秘魯 Ilo和Matarani港口出口產品航向亞洲市場;以利玻國產品能順利出口進入中國、

印度、韓國和日本市場。

瓜國興建拉美太陽發電園區《www.americaeconomia.com》2013年2月16日

瓜地馬拉總統培瑞斯(El presidente Otto Pérez Molina)於 15 日宣布,西班牙公司將與中美洲企業共同投資 2,400 萬美元,在瓜國境內興建 50 百萬瓦(50MW)拉丁美洲最大的太陽光電發電園區(el parque solar)。

厄瓜多總統大選海外高投票率 《www.andina.com.ec》 2013年2月17日

厄瓜多外交部部長里卡多·帕蒂諾(El canciller Ricardo Patiño)於 17 日表示,厄瓜多旅外國民總統大選投票,登記的 28 萬 5,753 名合格選民人廣泛參與,分別被邀請在全球各地的 84 個厄瓜多使領館參加投票。在西班牙、義大利、印尼、韓國、馬來西亞、中國、印度、瑞士、匈牙利、德國、卡達和澳大利亞等國設置海外投票站。

秘魯庫斯科將增加觀光飯店投資 《www.andina.com.pe》 2013年2月17日

秘魯全國旅遊業商會總裁卡納萊斯(Carlos Canales, El presidente de Canatur la Cámara Nacional de Turismo, Canatur)於 17 日表示,在未來三年內,庫斯科市將分別接受來自美國三座五星飯店業投資 2.5 億美元金額的基礎設施建設。觀光旅遊業在秘魯已經創造出 1,200 萬相關就業機會。2011 年至 2012 年赴秘魯庫斯科觀光人數從 9%成長至 12%。

厄瓜多總統連任成功 《http://lta.reuters.com》 2013年2月18日

49 歲厄瓜多左派總統葛雷亞(El presidente ecuatoriano, Rafael Correa)於 17 日的大選中,據公佈的出口民調(Sondeos a boca de urna publicados)顯示,民眾對葛雷亞支持達 61%的有效選票,而對手保守派的前銀行家拉索(el conservador ex banquero Guillermo),約有 21%。故以勝出對手逾 30%的得票率,贏得連任。葛雷亞表示,「感謝你們的支持,我們將決不辜負眾望」("Muchas gracias por este apoyo, jamás los vamos a defraudar"),在全國人口中有 27%的民眾生活在貧窮線以下,持續推動消除貧窮和擴大社會主義影響力的「市民革命」(revolución ciudadana)。

中美洲經濟整合銀行增加綠能投資《http://eleconomista.net》2013年2月18日

中美洲經濟整合銀行(Banco Centroamericano de Integración Económica, BCIE)於

17 日說明,支持哥斯大黎加、薩爾瓦多、瓜地馬拉、宏都拉斯、尼加拉瓜和巴拿馬等國的環保倡議,而集中貸款金額投資在該地區的中小型企業的綠色專案 (Mipymes verdes),以提升企業可再生能源和能源使用效率設施的計畫;僅在 2012 年共核撥 50 萬 4,000 美元貸款項目成效良好,規劃 2013 年將擴大該項目的額度。

秘魯規劃利馬市飲用水 《http://lta.reuters.com》 2013年2月19日

秘魯國宅部長(El ministro de Vivienda, René Cornejo)於 18 日表示,政府規劃至 2016 年計劃將投資 31 億美元,進行 148 個飲用水的公民營公共投資項目,以 100 %的滿足利馬市居民用水需求。

厄瓜多新國際機場營運 《http://lta.reuters.com》 2013 年 2 月 19 日

厄瓜多政府於 19 日正式宣布,座落於海拔 2400 公尺的基多新國際機場第一期工程完成展開營運,此新機場已投資 6 億 3,000 萬美元,機場占地 1500 公頃較舊機場大 12 倍,延用獨立運動領袖馬里斯卡爾•蘇克雷(Mariscal Sucre)命名,由於舊機場為於基多市都會區的中心地帶,影響都市長遠發展。基多市長,奧古斯托•巴雷拉(El alcalde de Quito, Augusto Barrera)表示,為獎勵外資投資由 Quiport 集團 (el consorcio Quiport) 與加拿大、美國和巴西公司簽署共同組成擁有 35 年特許經營權的經營團隊。

哥倫比亞銀行併購巴拿馬匯豐銀行《http://lta.reuters.com》2013年2月20日

哥倫比亞銀行總裁(Carlos Raúl Yepes, El presidente del colombiano Banco)於 19 日 宣布獲准在兩個月內以 21 億美元的現金價格併購巴拿馬匯豐銀行(HSBC Panamá),其金額遠超過在 2010 年年底時,收購中美洲最主要的金融銀行集團(el principal grupo financiero de Centroamérica, BAC Credomátic)的 19 億美元,而目標在信貸業務快速成長與競爭激烈的拉丁美洲地區積極擴大金融業的版圖。

安地諾集團注入資金發展鄉鎮專案 《http://www.efe.com》2013年2月21日

安地諾集團國家(Comunidad Andina de Naciones, CAN)於 20 日公布,將注入 250 萬美金的資金投入集團之國家發展鄉鎮專案,促進該地區的經濟和建立包容社會與凝聚力,以減少貧窮人口。計有玻利維亞、哥倫比亞、厄瓜多、秘魯四個設計 41 個鄉鎮計畫參與競選,經評審後有 17 個計畫脫穎而出,分別為玻利維亞 5 件、秘魯 5 件、厄瓜多 4 件、哥倫比亞 3 件計畫獲獎。在歐盟支持下,獲獎等鄉鎮所屬於地方政府、協會和非政府組織將獲得 80%的振興貸款資金。

厄瓜多貿易赤字減少 《http://www.eluniverso.com》 2013 年 2 月 24 日

據厄瓜多中央銀行(el Banco Central del Ecuador) 於 23 日公佈數據顯示,2012 年 1 月至 12 月間貿易總額赤字為 1 億 1,900 萬美元,遠低於 2011 年 6 億 2,300 萬美元赤字。該國 2012 年出口總值達到 238 億 9,800 萬美元,而進口總值為 240 億 1,700 萬美元。貿易結構中,石油貿易收支獲利盈餘增加 83 億 6,100 萬美元,較於 2011 年的 78 億 5,800 萬美元增加。

中美洲籌備高效照明倡議《www.americaeconomia.com》 2013 年 2 月 25 日

哥倫比亞、哥斯大黎加、薩爾瓦多、瓜地馬拉、宏都拉斯、墨西哥、尼加拉瓜、巴拿馬、多明尼加共和國於 26 日在薩京召開「中美洲高效照明策略」 (La Estrategia de Iluminación Eficiente en Centroamérica)研討會,其目的旨在「促進減少使用白熾燈的政策和作法」 ("promover políticas y prácticas orientadas a reducir la utilización de lámparas incandescentes"),在該地區的與會國家代表同意使用節能照明燈具,將「以自己作出的貢獻,來減緩氣候變化,透過電力使用來減少化石燃料的消耗。」達成共識,若政策推動成功後估計每年將節省 2,250 萬美元。

巴西卦美進行基礎建設招商 《http://www.efe.com》 2013 年 2 月 26 日

據西班牙 EFE 通訊社 26 日報導,巴西財政部長吉多•曼特加(El ministro de Hacienda brasileño, Guido Mantega)於 26 日在紐約舉行「2013 年巴西基礎建設論壇」(el Foro de Infraestructura en Brasil 2013)及招商懇談會,說明在未來幾年中巴西將吸引 2,350 億元資金投入國家大型基礎設施項目,巴西駐美國大使(el embajador brasileño en Estados Unidos, Mauro Vieira)在座。整個計劃包括在該地區興建長約 7,500 公里的公路,1 萬公里的鐵路建設特許經營權,以及里約熱內盧和聖保羅之間的高速鐵路、兩座國際機場及開放部份地區的石油和天然氣開採等項。

厄瓜多再獲中國信貸 《http://www.efe.com/efe》 2013年2月27日

厄瓜多再獲中國國家開發銀行(Banco de Desarrollo China)14億美元貸款,以資助 2013年厄瓜多政府年度公共預算部分,貸款平均利率7%,並擁有兩年的寬限期。該款項主要將用於公共衛生及發電投資項目,近年來,中國已成為厄瓜多最大的貸款國。

歐盟與秘魯自由貿易協定正式生效《http://www.rpp.com.pe》2013年2月28日

歐盟貿易專員卡洛·德古赫特(comisario europeo de Comercio, Karel De Gucht)於 27 日證實,秘魯與歐盟自由貿易協定正式於 3 月 1 日生效。歐盟在 2012 年間分別與哥倫比亞和秘魯完成自由貿易談判,如同秘魯政府所預期的按時生效,對於 雙邊經貿發展具有正面意義;同樣希望與哥倫比亞的協議可以生效。

